
◆翠ケ丘集会所【平成３０年４月２０日（金）　参加者数２１人】

★調査結果等補足説明については，当日発言内容と区別するため【→朱字】で表示しています。
★完了事項については，【→青字】で表示しています。
★いただいたご意見等はそのまま記載していますので，実際の状況等と異なるものもあります。

№ 質　　問　　・　　意　　見　　等 回　　　　　　　　　答　　　　　　　　　等

1
岩園保育所の建て替えについて，なぜ朝日ヶ丘幼稚園や岩園幼稚園を使わずに，わざわざ踏切
に近く危険な場所に仮園舎を建てるのか。安全対策はどのように行うのか。

現地で建て替えるのが1番ですが，危険が伴うこともあり，まとまった土地を探した結果，翠ヶ丘町
の市営住宅跡地に仮園舎を建てることになりました。安全面では，朝夕の時間帯にガードマンを
配置するなど，細心の注意を払いできる限りの対策を行います。

2
学童保育のすぎのこ学級には2クラス教室があるのに，なぜ人を雇わず1クラス分でしか運営して
いないのか。

来年度は2学級化を検討します。指導員を雇うとなると，雇用主には永続性を持って雇い続ける
責任が発生します。そのようなことからなかなか見通しがつかず，コストバランスやサービスの持続
性を考えた結果，朝日ヶ丘幼稚園で試行的に民間の力を借りて実施することになりました。ここで
質の担保ができれば転換していく予定です。

3

「共助の地域づくり」について，集会所トークは市の基本指針を説明する場でもあると思うので，市
が行う「公助」についても説明が必要である。また，地域包括ケアシステムは「共助」で行うものと見
受けられるが，ボランティアに参加すれば何かがもらえると思っている人も多く，「ひとり一役活動
推進事業」等の取組が今後も継続できるのか疑問である。「共助」について市民に協力をお願い
するのであれば，市が行う「公助」の内容を明確にすべきではないか。

ご指摘ありがとうございます。

4
「エリアブランディング」「公共サイン」「島＆都市デュアル」などカタカナの施策名が多くわかりづら
い。誰が読んでもわかる言葉を使ってほしい。

今後は留意します。

5
災害時に備え，地域ごとに担当職員を決め，普段からその職員が担当地域と顔を合わせ関係を
築くことが必要だと思う。そのため，市内在住の職員を増やすことも重要だと考えるが，現在どのく
らい在籍しているのか。

災害時の避難所開設の担当部署は決まっています。また，職員がもっと地域に出て行こうという
取組を行っているので，それも1つの方法だと思います。市内在住職員は20～30％です。

6 災害時に備え，楠町の中心にある楠公園に井戸を掘ってほしい。
震災後にできた公園には井戸を設置しているところもあります。今後のことも含め検討します。

→災害時協力井戸の更なる周知に努めます。
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7 楠児童遊園前にある交差点が「楠公園前」となっている。直してほしい。

兵庫国道事務所に要望します。

→地元の総意で要望されれば，県の公安委員会，警察，道路管理者の三者で行われる変更協
議は可能です。

8
岩園保育所仮園舎が撤去された跡と，市営住宅の集約によって翠ケ丘住宅が空いた跡をそれぞ
れ公園にしてほしい。翠ケ丘町は人口が多い割に公園が少ない。

ご意見として承ります。

9
家の前の市営住宅の跡地に4軒家が建つ予定だが，住宅業者の都合で，ゴミ捨て場を同じ場所
で使うと一方的に伝えられた。スペースの問題もありそんなに置けない。また，業者が利便性を考
えて電柱の位置を変えると言っている。

→事業者からは，地域の方と現在協議中と聞いています。

10
家のリフォームで水道管を新しく引くことになり，市の図面をもとに業者が掘ってみたら，図面とは
全く違う状況であった。無電柱化するにあたり，図面と違う工事が行われないように，市で管理し
ていただきたい。

そのようなことがあり申し訳ありません。無電柱化では正確な図面をもとに工事を進めています。

11 翠ヶ丘町の山手幹線沿いに雨水溝が見当たらない。
ご指摘ありがとうございます。

→山手幹線については，パイプで雨水を排出しており，排水機能は確保されています。

12
稲荷山線延伸が難しいのであれば，代替案として打出村踏切等に歩道対策をしてほしい。駅前
広場東線の都市計画道路を中止したが，宮川線を渡る東西の歩道橋であれば比較的簡単だと
思うので検討してほしい。

→地元自治会との協議の結果，踏切内の東側歩道を拡幅し，両側歩道をカラー舗装していま
す。なお，宮川線を渡る歩道橋は，着地先である上宮川町側の歩道幅員が不足しており，設置
は困難です。

13
楠児童遊園は国道2号線沿いにあり，人の出入りが多いので，防犯カメラの増設をお願いした
い。

→防犯カメラの設置については，地域の方々のご意見を伺いながら，優先順位を決め，設置を進
めてまいります。
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14 集会所トークは広報や掲示板で周知しているが，青パトの放送でも告知をしてはどうか。 ご意見として承ります。

15
ＪＲ芦屋駅北側は空き家が多くなっているが，再開発に成功したといえるのか。南地区の再開発も
あえて行う必要がないと思う。

どこにでもあるような再開発にはしたくないと思っていますし，暗いイメージのものでもないのでご
理解ください。

16
緊急・災害時要援護者台帳システム等の活用とあるが，緊急時にそのようなことが可能なのか疑
問に感じる。自治会に任せるのではなく，市がもっと計画を立てるべきではないか。

行政だけでは限界があります。地域の方に緊急時に救助していただく方法は全国的な流れであ
り，特に自治会の皆さまは地域を非常に把握されています。地域での助け合いができるのとでき
ないのでは，災害率も大きく変わると思います。

17
防犯カメラについて，プライバシーの侵害で非常に嫌だと感じる。地域の人間関係等で防犯を考
えていくことも必要ではないか。

24時間，防犯のために目を光らせていることは難しいと思います。防犯カメラがあることで犯罪抑
止力にも繋がると実証されており，今後も必要な場所には設置していきたいと思います。

18 今以上に通行量が増えると思うので，稲荷山線の計画は廃止してほしい。
稲荷山線は宮川線の交通にも影響するため，条件が整い次第，着工しなければいけないと思い
ます。


